



## 編集雑記

## 既刊案内 (特集・主要記事)

### [ 1月号 ]

◎[シリーズ 次代を担う衛生・環境工学者 No.26]北海道大学 大学院工学研究院 環境創生工学部門 環境リスク工学研究室 准教授 松下拓氏を訪ねて 研究はウイルス、毒性、真空紫外線、カルキ臭の4本柱…水道ネットワーク通信 有村源介 ◎[新年特別寄稿]「ベトナム訪問記(平成30年11月)～スタートはつまづいたが～」…国土交通省 下水道部長 森岡泰裕 ◎東京湾奥での海水浴復活のための第一次政策提案…東京湾再生官民連携フォーラム ◎住民自らの行動に結びつく災害情報の提供へ…国土交通省 ◎「流域水循環計画」が全国で35計画に…内閣官房水循環政策本部事務局 ◎安心して購入できる既存住宅が流通し始めました!…国土交通省 ◎「平成30年度アジア水環境改善モデル事業」対象事業の選定結果…環境省 ◎訪日外国人の国内での移動が分かる最新データを公表…国土交通省 ◎異常豪雨の頻発化に備えたダム洪水調節機能と情報の充実に向けて…国土交通省 ◎外食時の「おいしい食べきり」全国共同キャンペーンの実施…環境省 ◎平成30年度東京湾環境一斉調査の結果概要…環境省 ◎2017年度(平成29年度)の温室効果ガス排出量(速報値)…環境省 ◎「国土交通省気候変動適応計画」の一部改正…国土交通省 ◎空き地等を集約し賑わい空間創出へ!区画整理活用ガイドラインを作成…国土交通省 ◎[明日への道標]良心に従って行動する～働き方改革の先駆者たちへ…(株)日本設備工業新聞社 代表取締役社長 高倉克也 ◎[東京プラリルポ]新宿花園神社、練馬大鳥神社の西の市…(一社)スマート水道推進協会会長・(株)日本設備工業新聞社顧問 坂本弘道 ◎[特別連載]ウィーン旅の赤恥 笑辞典(第7回)…弁護士 野平大魚 ◎[見てきたような話⑬]性犯罪防止と自制心…低空飛行機 ◎新・撮った写真が5万枚!?…IDE研究所 いでこうじ ◎建築着工統計[2018年10月]…国土交通省 ◎新製品紹介 ◎ニュースファックス ◎エッセイ 西村修一、新田純子

### [ 2月号 ]

◎[シリーズ 次代を担う衛生・環境工学者 No.27]北九州市立大学国際環境学部 エネルギー循環化学科 大学院国際環境工学研究科 環境システム専攻 准教授 寺嶋光春氏を訪ねて 流体力学解析・制御を活用し水処理に貢献…水道ネットワーク通信 有村源介 ◎[特集] 鋼管フェスティバル2019・配管技術セミナー官公庁・民間需要家・業界団体…配管技術セミナー準備委員会 ◎沖縄で民間有志による「水勉強会」がスタート…月刊コア編集部 ◎津波防災に頑張る地域を応援…国土交通省 ◎住宅の新築リフォームをお考えの皆様へ 次世代住宅ポイント制度を創設します!…国土交通省 ◎建設業の人材確保・育成に向けた取組の概要を公表します…国土交通省 ◎厚生労働省の平成31年度予算案の概要…国土交通省 ◎環境経済観測調査(環境短観)平成30年12月調査速報値の公表について…環境省 ◎公共交通機関におけるバリアフリー化が着実に進捗!…国土交通省 ◎産業廃棄物の不法投棄等の状況(平成29年度)について…環境省 ◎「平成29年版 働く女性の実情」を公表します…厚生労働省 ◎建築物リフォーム・リニューアル調査報告(概要)…国土交通省 ◎[明日への道標]タイタニック別れの航海～トーマス・アンドリュースの選択へ…(株)日本設備工業新聞社 代表取締役社長 高倉克也 ◎★いま注目のLIXILショールーム—PART 2—…月刊コア編集部 ◎[東京プラリルポ] 永田町、霞が関界隈…(一社)スマート水道推進協会会長・(株)日本設備工業新聞社顧問 坂本弘道 ◎[特別連載]ウィーン旅の赤恥 笑辞典(第8回)…弁護士 野平大魚 ◎[見てきたような話⑭]美尻フィットネス…低空飛行機 ◎建築着工統計[2018年11月]…国土交通省 ◎新製品紹介 ◎ニュースファックス ◎エッセイ 西村修一、新田純子

「お父さんにぼう力を受けています」——千葉県野田市の小学4年生の女兒は児童虐待に関するアンケート調査でSOSを発していた。学校側は殴打によるあざを確認し、女兒は児童相談所に一時保護される。だが父親の猛反発に屈した教育委員会は急に及び腰となり、さらにエスカレートした暴力によって幼い命は失われた。「先生、どうにかできませんか」という悲痛な問いかけを残して。

2017年度における児童相談所の虐待対応件数は約13万4千件で過去最多となった。児童虐待防止法が制定された2000年度から7倍強に激増している。内容は身体的・心理的・性的な虐待に加えてネグレクトという養育の拒否が含まれる。わたしは虐待の根底に弱者に対するいじめと共通の精神構造が孕まれていると感じている。

歴史を省みると中世に横行した人身売買は児童虐待の典型とっていいだろう。森鴎外の短編小説『山椒大夫』で安寿と厨子王の姉弟は母と引き離され、奴婢として人買い商人の山椒大夫に攫われる。明治時代には飢饉に喘ぐ農村の子女が紡績工場に駆り出され、昼夜にわたる重労働を強いられた。わたしはみずからも職工だった細井和喜蔵のルポ『女工哀史』を読んで地獄とはあの世ではなく、この世に存在することを思い知らされた。

時代が変わっても子供を人権なき所有物として支配する蛮行は後を絶たない。子供たちは未来の象徴であり、未来そのものを体現している。児童虐待は現在に対する罪悪にとどまらない。来たるべき人間の未来をも奪い去る。(高倉)

### 給排水・衛生・環境設備の総合誌

月刊「コア」第352号

平成31年3月1日発行 定価1,000円(本体926円)

発行編集人 高倉克也

印刷所 (株)日本設備工業新聞社出版事業部

発行所 〒150-0031東京都渋谷区桜丘町10-13

(野元第1ビル)(株)日本設備工業新聞社

TEL (03) 3496-4774(代)

FAX (03) 3464-1884